

imposantes, n'ont pas attiré tous les médecins du district de Montréal, pas même la moitié des confrères Canadiens-Français de la Métropole; fils de deux écoles, les médecins partagent leurs amours entre deux mères. L'enthousiasme fut modéré, l'assistance dans les différentes sections peu nombreuse, mais les travaux avaient plus d'originalité que ceux présentés au premier Congrès et renfermaient souvent de précieux renseignements, qui démontraient un travail personnel d'une très grande valeur pratique. A côté des communications inédites et très intéressantes, il y en avait qu'on rebaptisait pour la circonstance et d'autres qui auraient pu ne pas voir le jour sans aucune perte pour la postérité. Pris dans l'ensemble les mémoires lus ont répandu un peu de lumière autour des questions obscures, et en continuant à marcher dans cette voie l'on atteindra certainement un but fertile en heureux résultats, si l'on bannit de la discussion tout esprit de coterie.

Les dévoués organisateurs du Congrès de Montréal ont raison de se réjouir de leurs efficaces efforts, car leur œuvre a été couronnée d'un véritable succès.

Les différentes sections ont formé les vœux suivants qui dormiront paisiblement sur la table du Secrétaire, bravant des ans l'irréparable outrage:

La section d'hygiène forme des vœux pour l'amélioration générale du milieu scolaire, et indique les moyens à prendre; pour l'amélioration de la ventilation avec système déterminé par les villes; pour l'analyse de l'eau; elle forme des vœux pour la vulgarisation des sérums, et la fondation de différents instituts Pasteur; pour la vulgarisation de l'hygiène infantile dans les écoles.

La section de médecine légale forme des vœux pour la fondation d'établissements de refuge pour les enfants arriérés et les alcooliques, et pour l'amélioration du système d'examen mental.

La section de médecine forme des vœux pour l'application par les autorités, de tous les moyens possibles, pour arrêter la tuberculose; suspension et isolement des professeurs tuberculeux, conseils donnés aux professeurs sur les moyens à prendre pour instruire et préserver ces jeunes élèves; pour la fondation d'un système de conférences populaires contre l'alcoolisme, etc.

La section de chirurgie dentaire demande l'appui des médecins pour répandre la nécessité de l'hygiène de la bouche dans les maisons d'éducation, etc.